(1)



新年明けましておめでとうございます。



大教会十二

祭主のもと、執行された。 日午前9時30分から大教会長

礼申し上げ、心を込めて納め り本年賜りました御恵みに御

修養科修了者

の月次祭をつとめさせて頂

ます。」と奏上した。

大教会12月の月次祭は、

を頂戴しましたので、只今よ

まだまだ真実が足りぬとは

年祭活動に伏せ込ませて

心定め

教

(12月末現在)

有難くも結構な御守護

天理教網走大教会 布教部出版広報掛 〒093-0073 網走市北3条西6丁目 TEL 0152-43-2227 FAX 0152-44-2227

りひながたを意識して毎日を通る。」とのお話を下さいました。 千日は準備期間ではなく、もうすでに本番であります。普段よ 礼申し上げます。 日の一年目を通らせて頂くことが出来ましたこと、心よりお 実践できるよう、又、網走大教会が一つとなって心定めの達 本年は更におやさまのひながたを学び、日々の生活の中で 真柱様は年頭の挨拶で、「この三年千日の歩み方が大切。三年

せて頂きましょう。 網走大教会長 卒お願い致します。 立教百八十七年 本年もお力添えの程を何 三幣 正月 健志

めさせて頂いてまいりました。 きを止めることなく勇んで勤

大変な中、精一杯おつとめ下さり、誠にご苦労様でした。 昨年中は大教会をはじめ、それぞれに繋がる教会へ本当に 網走大教会に繋がる皆様の大きなご尽力のお陰で、三年千 成に向け、カー杯つとめさ がる者一同ねりあいのもと、 うぼく四十四名、修養科修了 具体的に初席者六十九名、よ の達成という活動方針を掲げ ながたを目標に全教会心定め 祖百四十年祭に向かう三年千 網走大教会全部内をはじめ繋 日の一年目として、教祖のひ の御守護に御礼申し上げた後 思い返せば、この一年、 大教会長は祭文で、親神様

動日の御用など、 より頂戴したようぼく一斉活 せて頂きました。又、 会よろこびセミナーを開講さ 頂戴すべく、修養科事前研修 と共に、修養科生の御守護を おぢばでの行事に力を入れる ぼくの御守護が頂けるよう 懸命に通らせて頂きました。 めを頭から離すことなく一牛 心定めをさせて頂き、この定 者三十四名、教人二十一名の 人でも多くの初席者、 年祭への動 御本部

> 神殿 講 話

拝者は共に勇んでみかぐらう

初席者

成

りのてをどりが勤められ、参

その後座りづとめ・十二

立教186年 人のご守護

ようぼく

U

たを唱和した。

幣 輝 子

理

事

もたちをご覧になって、 木は・ はないかと思います。 はきっとお喜び下さったの やかな表情をした大勢の子ど 美しい親里の秋でした。 赤や黄色に紅葉して大変 晴れ

護を願っての 様々な行事を打ち出して下さ るよう、 定めの完遂とおたすけのご守 いました。ようぼく各々の心 年祭活動が充実したものにな おぢばでは私たちようぼくの さて年祭活動一年目の今年 後押しをして下さる 「本部神殿で



神殿講話全文

であ くの参拝者で賑わっていまし 総会が開催され、 十五・二十六日が土・日曜 + お天気も穏やかな小春日 月の本部月次祭は、一 又二十五日は青年会 おぢばは多 Ħ

広がる青空に真白の雲

お願いづとめ」、そして十

教祖誕生祭•

網

走

思います。出来る限り活用させて頂いて、それぞれの用させて頂いて、それぞれの て来年も継続されます。私た設けられました。これらは全として「ようぼく講習会」が られました。で草引きをする人々の姿が見 月次祭終了後には、あちこち 受け入れをして下さ ちようぼくのために考えて下 更にはをや 親里でのひの た。これらは全いぼく講習会」が きしんの いました。

て、今年前半は参加される方 が研修のため開催された「よ が好評を得 のこびセミナー」が好評を得 のこびセミナー」が好評を得 毎月 が多く、 取り組みが工夫されました。年祭活動を充実させるための Lわせて「おぢばようぼく講詰所では、本部秋季大祭に のねりあい、逸話篇の勉教会長夫妻に対しては、 大教会も賑やかでし くり カレンダー 逸話篇の勉 等、

立教187年(2024.令和6)1月

のきしん」 作年、今年の心定めを提出すい活動方針です。 とます。これし て頂きましょう。大教会では、頂き、自分自身の心を勇ませにも大教会にも足を運ばせて受けて一回でも多く、おぢば しょうか。 る一年だったのではないで 慌ただしくも新しい動きのあ て頂き、親里ならではの喜びを味わいました。

事一つに盛り上げていけるよ動に一人でも多く加わって一手一つに盛り上げではの喜び ます。これは三年間変わらなは「教祖のひながたを目標には「教祖のひながたを目標に 更にこの際 りあい ついて れています。そのお気持ちを祭活動になるように心を尽さ の草 めいの時間が持たいて講話を聞き、 か。 、親里ならではの喜びきや落ち葉掃きをさせ きや落ち葉掃きをさせいのきしん」で境内地の機に網走として「おの機に網走として「おの機に網をして「おいけいがけたれました。

御供の方はともと出して頂くが、上 年毎年御供と人の心定めを提 もかく、人の心大教会として 毎

しまなく思っているよう しまなく思っているよう しまなく思っている しっかり句 ろにして下さい」というよう張って達成するぞというとこ かり向き合って精 もの間完遂し

ろにして下さい」というようなお話でした。 確かに心定め、特に人のごで護の心定めについては何年も完遂したことが無いにもかかわらず、完遂しないことが思いまうに思います。たまたま今月の本思います。たまたま今月の本思います。たまたま今月の本のお話でした。その中でこんなお話がありました。

「本来我が事として真剣にであってしまい、心定めが達になってしまい、心定めが達になってしまい、心定めが達になってしまい、心定めが達をなってしまい。心定めが達が、毎年毎年同じように掲がるから努力目標の一つの様がるから努力目標の一つの様があり組まねばならない心定めがきりになっているのではないか」と話されていました。 ご守護下さい」というようなて「一生懸命努力しますので確かに努力目標のようになっ なでつ

に出来る事を考え、

人を一名ご守護頂こうと思えば、どれ程の丹精が必要でしょうか。あてがわれるようでも、一朝一夕にはいきません。そのために自分の出来る事は何でしょうか。 動達第四号には「よふぼく 親身に寄り添い、

神様にお働き頂くには、 当たり のにな

のではないでしょうか。のではないでしょうか。の時代にも、ようぼくとの時代にも、ようぼくとのがはないでしょうか。

下さる基にないまうぼくとが、

つ

て

たすかる道があることをはおさづけを取り次ぎ、あめで治まりを願い、病むも から、にをいがけを心掛けよ家庭や職場など身近なところ ることを伝 病む者に おつと 伝真に

ない世界中の人々に教えを伝に「まだ親神様・教祖を知らてはなりません。お話では更れなりの事をさせて頂かなく 議・珍しいご守護を下さるの実と受け取った証拠に、不思直に実践する人々の心を誠真 え広めていく、大きな御用を え広めていく、大きな御用を だと思う」と話されていまし それを素 自分 L を ています。見せ下される」とお示し頂いけ取って、自由の御守護をおよう。親神様は真実の心を受よう。親神様は真実の心を受 るのだと思います。 ご守護をお見せ下さる基にな

日頃からひのきしんに励み、は、進んで教会に足を運び、 事情で悩む人々に ここで實東の信者さんのお話をさせて頂きたいと思います。昨年十一月にご主人を突然亡くして一人暮らしになった、私より少し年上の婦人さんがいます。ご主人は肺動脈塞栓が原因で待ったなしの出直しでした。すっかり気力を失くして食べ物も喉を通らず、夜も眠れない状態が続きました。

前の月に論達が発布されたしから芽が出る」がすぐ心にしから芽が出る」がすぐ心にそいう時に合わせて下さったという時に合わせて下さったという時に合わせて下さったとがを感じさせて頂きました。 されていました。心に支えられて一口 日 一日過ご

心にかかっていいかるようにない心定めが、婦 との思いがんを、初席に

募ってきました。

で何回か教会に来てくれてい もを連れてご主人と家族三人 で何回か教会に来てくれてい ました。信者さん方とも馴染 んではいましたが、別席とな ると少々ためらいがあります。 婦人さんはご主人の出直し で自分を振り返ってみた時、 もう少し若いうちから素直に お道の話を聞いて実行してい いました。しかし総会の日の 年前中、彼女は子供と一緒に 奈良へ鹿を見に行く予定でした。おびばへ発つ日がだんだ ん近づいてきます。初席者は もう彼女しかいないというこ とが、皆の思うところでした。 皆さん彼女に道の仲間に なってほしい思いがあります。 阿吽の呼吸とでもいうように、 阿吽の呼吸とでもいうように、 が名の方が後押しして下さる たお願いづとめをして下さる 方もいました。何といっても 婦人さんの熱意が半端ではあ りませんでした。 そしていよいよ明日出発と そしていよいよいよ明日出発と

反発していたことを悔やまれ話を素直に聞けず、心の中でれば良かった。お義母さんのお道の話を聞いて実行してい 定を変更してくれたのです。早速教祖にお礼申し上げました。皆さんの一手一つの真実に、教祖がお働き下さったごっ護です。この家族が青年会総会におぢばがえりを決めてがら、彼女が無事に初席を運ばせて頂くまでに、教祖がお喜びばせて頂くまでに、教祖がお喜びいくつかあり、教祖がお喜びいくつかあり、教祖がお喜び下さって手を引いて下さって すい 定を変更してくれたのです。という電話が入りました。予 ので宜しく う前の晩、「別席を運びま お願いします」

走 月 報 <u>2024.</u> 期となり、 が中止して おさんお 入院していた時、毎日おさづ 大院していた時、毎日おさづ 思っていたそうです。それが 出来ずに大変残念で気が揉め ていました。 お願いづとめをして、何と かたすけてほしいと願ってい ましたが、他にまだ何か出来 遽入院したとの連絡が入りまが余命宣告される身上で、急の前まで元気でいた甥御さん きて暫く経った五月末に、こくなりました。東京に戻ってくなりました。東京に戻って、教技にちとの話にも笑顔が多 皆さんおぢばがえりを楽しみおぢばなら、教祖なら何とかおぢばなら、教祖なら何とかおだばなら、教祖なら何とかおだばなら、教祖なら何とかいました。 のの せて頂きました。)取次ぎも出来ない状況で)面会は許されず、おさづ L 甥御さんに してい かもコ 会のバスのE 会のバスのE たこともあり、 コロナ禍で病院の連絡が入りま スの団参の は、 おさづけ ・コロナ禍 自分が 時

を参拝する心定めをされましぐに六・七・八月の三ヶ月おがばに帰り、二十五日のお願がばに帰り、二十五日のお願がはに帰り、二十五日のお願いづとめ、二十六日の三ヶ月お これだ!教祖が私に用意して 月から本部神殿で願 た時、手にした天理時報に「六る事はないかと思い悩んでい た。 をする」と う記事を見て、 ゔ とめ

五月末に入院の知らせを受け、六月より本部神殿でお願け、六月より本部神殿でお願いづとめをして下さるということ、本当に教祖が先回りして下さったとしか思えません。今までは年に一回、四月の団参でおぢばに帰るのが精一杯でした。又歩くこともこのところ、以前のようにはいかなくなっていたので、この心定めはかなり思い切った決断でめばかなり思い切った決断で す。

バスを利用しまして。ドー番少ない、足を伸ばせる夜行でした。往復は歩く距離が一季節も夏、連日の猛暑の頃 れていました。甥御さんの病治をも少しずつ変わり、平素はきも少しずつ変わり、平素はっかの向いが、おぢばの力で心の向いが、おびばの力で心の向いが、おびばの力で心の向いなが、おびばの力で心の向いる。体力を

ました。 こうして で山 **有難いねと喜ばせて頂きでも朗報が届けば、有難山あり谷ありでしたが、** b たが、

人さん

の心を占っ

以前から心に

の甥の奥さんを、

名という實東のこ

甥御さんは教会に繋がる方々の陰願いに対して、重ね重ねメールで感謝の気持ちを伝えて出直されました。八月の帰参はお葬儀と重なったため翌月に延期して、九月にご報告と御礼におぢばへ帰り、けじめとさせて頂きました。婦人さんは「今までおぢばへ帰り、けじめとさせて頂きました。婦人でのたと言います。
十月には秋季大祭にバス団十月には秋季大祭にバス団 - ば過ぎ、

で はがえりが終わるまで、待っていて下さったのですが、婦人さんが利用した直後でした。 心にのです。「教でした。 でした。 心定めた三回のおぢでした。 がえりが終わるまで、待っ はがえりが終わるまで、待っ はがえりが終わるまで、待っ はがえりが終わるまで、待っ はがえりが終わるまで、待っ でした。 でした。 かにです。「教 でした。 でした。 のですが、婦人さんが利用した はがえりが終わるまで、待っ はがえりが終わるまで、待っ はがえりが終わるまで、待っ 十月には秋季大祭にバス団参で帰参し、年に一回だったなりました。その後分かったのですが、婦人さんが利用しのですが、婦人さんが利用しいた夜行バスは、九月一杯のですが、婦人さんが利用した。

てい

7

ました。若いうちから話

聞いてほしいといっずに通れるから、同 りま 聞いて を聞い 要らない事に悩まず遠回りせ 教えを実行すれば、 いう思いがあ

とかその折に別席をと願って家族三人でおぢばがえりをすることになっていたので、何ることになっていたので、何

修養科事前研修会

あふれたような気がします。

エネルギ

がさらに満ち

方たちに、

とても感謝の気持

ちが沸いて

きました。

時に、たすかってもらいたい

うございます。

お願い勤めの

心をきれいにして頂いて有難

自分の未来も楽しみです。

今回の研修で身も心も若返

目の修養科を希望しておりま

ことに気付かせて頂

き、三回

だ完全なる成長はしていない

W

ます。

三回目を受講して、

まだま

どなたかを連れて来たいと思

ちが濃くなりました。

また、

ーを受講し

7

(地球・宇宙)

を生んだ事

誠綱

小笠原敏子

立教187年(2024.令和6)1月

い私ですが、これはすべてお体内で悪いところは一つもな

返しにさらにさらに拍車をか たすけの賜物だと感じ、ご恩

ございました。けたいと思いました。

有難う

かってもらいたいと周囲の人たちに、 とい より う気持

ま

の心がとっても柔らかくなりことを思い出しました。自分

修養科で習って忘れてい

た

菊池ゆかこ

教祖140年祭 三年千日の 活動方針

教祖 **の** ひながたを目標に 全教会心定めの達成」

関を入った第一声が「会長さ会に参拝にみえましたが、女びは最高潮でした。翌々日教 京に残っていたのですが、夜行バスがなくなったので した。婦人さんはいつものさるのだと、その都度感動 ると感じました。 つも側で見ていてお導き

身救かる』と、ひたすらたすいう喜び一杯の言葉でした。 えない、婦人さんの喜びの姿直しに心を倒していたとは思 とを思い、 れていく」とお示し下さるこ心は澄み、明るく陽気に救わ 心は澄み、明るく陽気に救わけ一条に歩む中に、いつしか に、 なってなか の親心を感じさせて頂きまし ね。 おぢばの理の尊さと教祖 神様って本当に 私 のことお見捨てに 一年前ご主人の出 ったんですね」と いるんで 「会長さ

月

小さい 祭をつとめ、ひのきしんに誠成人してからは欠かさず月次 さんや 切なようぼくでした。 甥御さんは、 かけとなった亡くなった人さんの心が前を向く 頃より教会に参拝し、 お母さんに連れられて 實東の大切な大なった亡くなった おばあ

玄 教 らまる!を感じさせて頂きます。 節と繋げて下さろうという知 とであると、9名の教会長が登 とのあると、9名の教会長が登 旬を逃がさず一手一つにご恩 報じに励ませて頂きたいと思 ら芽が出るように、 の出直 るようぼくさんにも声をかけ、 0) を尽された方でした。 登 12 月 26 日、 普段間近で見る事の出来な この方の身上を通して周囲 人々を寄せて、 旦しは残念でなりません。ロれた方でした。その方 年祭活動へに、休んでい

列

空気の澄んだ青

拝させて頂き、 とさせて頂いた。 かぐらづとめを目の前で 年祭活動の勇

網

走





九億九万年前に親神様が

実の認識は、 今、 って下さいました。 地球、 僕の 心に軸 宇宙は救

よう、

そのような気持ちで

日々暮らして行けるよう気持

ちを新たにしました。

はいけないと確信しています。 業、各宗教の全ての良い部分 業、各宗教の全ての良い部分 宗教の垣根はなく、個います。私はそこに応います。 合って、 心で人や物、生物を大切にし常軌を逸してみんなが陽気な 世界に向けて、 な真理があると思います。 いを求めていることを感じて 学んでいけるような 私はそこに応えてい 天理には大切

めさせて頂きます。世界を広めていけるようつとかんなで努力して、融和した の理や宇宙の理、仏の世界をお金持ちになり、人のためにお大ない。人のために膨大な別になが、そのために膨大ない。

とを充分に理解していないこても、まだまだ、天理教のこ修養科に行ったことはあっ とを充分に理解してい

大教会お鏡餅 つ 詰所お鏡餅

大教会長を芯に参拝 月8日、午前8時45分 0) お礼づと 元旦祭 ら、12 月 7 25 日、 餅をつかせて頂いた。関西よら、本部元旦祭に御供する鏡 を込めて、 しん者が集ま

き会を中心に多くのひのき

その後、 6臼のお餅をつかせて頂き、会員合わせて12名が参加し、 がけで声をかけさせて頂いた住み込み人以外にも、にをい 昼食には、 方や、大教会周辺の方、 わせて9臼つかせて頂いた。正月三が日のお鏡餅の分を合 や昼食用の餅つきが行われ、 用の餅つきを開始した。 午前11時より、 つきたてのお餅を 少年 自宅



勉強したい気持ちになりまし たことを少しでも実践できる 研修会で学んだこと、 させてもら たくさん気付きを頂き、 らい、もっともっと学んだことを思い出 気付

気持ちに感謝です。 け入れの方の優し 感じられました。 遠い存在の大教会が身近に 先生方や受 い穏やかな



大教会長 良子

事などの受け入れの皆様、とうございました。また、 難うございました。 わって下さった各教会長の 大変お世話頂 3 修会に あり 有炊が皆携

この三日間の研修会で学んでした。いろいろ気付かせて頂き、自分が成長させて頂き ました。天理教は奥深く、まました。天理教は奥深く、また気がします。皆さんの至れた気がします。皆さんの至れた気がします。皆さんの至れいがします。皆さんの至れい。

渡邊美智子

頂いていることを気付かせてが、実は自分のために見せてのために見せてのために見せてのために付き添おうと思ってのかのにののののにのに付き添おうと思ってのにのに付き添おうと思って 頂き、衝撃でした。

人になっていくことなのか幸せにしていくことができ て頂きまし と、今回の三日間で気付 も出来、また、 けることは、自分を知るこ も出来、また、回りの方々をけることは、自分を知ること天理教でいろいろ教えて頂 かか いせな る

大教 元旦祭

う

き

立教18年の元旦祭が元日 から執行された。

8時30分

き、 典を終えた。 教祖に年始の挨拶をさせて お 初めの座りづとめ、 つとめが勇んでつとめら 大教会長の挨拶を受け 住み込みで今 <u>12</u>下 ŋ 祭頂れの年

生懸命つかせて

一年のお礼

雑煮を食べて賑やかな元旦と雑煮を食べて賑やかな元旦と ておふでさきを頂戴した。 祭典終了後、集合写真を撮頑張り、その成果を発揮した 習日を設け、特に少年会員 また、 祭典終了後、 お屠蘇と年始の言葉とし 改け、特に少年会員が 元旦祭に向け役割練



祭

動

静

6

日 日

お社掃除

の伝

道

日

2 目 加賀谷和子様 大教会12月の動き 役員会。 お話し会 (夫1年祭)

直

直轄世話

26

日

本部月次祭遙拝。

-御礼づとめ。

結城

習会講師

研修

養科事前研修会講師 詰所お鏡餅つき。 部災救隊会議出

会長、

〇中席者 Oおさづけの

の理拝戴 新

名

Ш

田

〇初席者

役員祭主のもと執行された。

12 日

月次祭。 成部部会

役員会会議。

13 日

教会長夫妻練り合い。

修養科事前

研修会

(15日まで)

分教会にて瀨川定自・大教会

会長夫人・小針すみ子の霊

11

日

東藻琴分教会五代会長

10

H

役員会会議。

縦の

伝

9

Ħ

網走支部例会会場

イチの霊様の20年祭、

1年祭が12月24日、

東藻琴

綱 中 井

誠

名

16

日

会長、

札幌方面直

轄

20 18 日 日 17 日

まで) 信者まわり。

支部婦人会例会会場 縦の伝道日 19 日

会長、 年末年始話し合 (21日まで) 年末信者まわ ٧١

)別席傍聴願

(1名) 和

同英会寄付者

24 23 22 日 日

詰所23会

おぢばが

ええり

央

加

習俗

)教人登録者

名

~お知らせ~

つとめる。 会長、本部神殿

縦の伝道

奉仕

東藻琴分教会様(五代会長

20年祭・六代会長夫人1

25 日

五季御:

礼。

席。本

「kisan」と入力してお使い下さい。

修

三幣健志様

(母二十年祭)

おぢばに帰参する際に届け出ていた帰参届が、 大教会のホームページから出来るようになりました♪ ぜひご活用下さい! パスワードを入力するところがありますので、

《帰参届》

30 29 28 27 日 H H H

すけ委員会会議。 教祖44年祭網走お

育 た

年越し 合い つき。 みそか会

細木善信役員、 参列 お鏡餅つき。おもち 神殿奉仕つとめ 奉仕つとめる。 (9教会) 年末年始話し 本部神殿 登殿 本部 る

立教186(令和5)年人のご守護成果表 (12月末現在) 帰参者 帰参者 ようぼく ようぼく 中席 修卒 修卒 教人 初席 初席 中席 累計 当月 累計 名 直 轄 5 3 14 100 誠 央 2 2 35 美 幌 2 道 2 常 道 47 女 别 1 12 3 65 7 斜 里 町 2 満 金 6 2 釧 厚 3 網 安 武 士 4 オホーツク 30 5 常 呂 網 8 2 1 81 徳 8 旭 網 16 栗 沢 19 御 料 3 徳 元 2 7 琴 6 東 網 盛 23 陽 光 32 網 新 2 呼 人 1 14 網 葉 陽 4 誠 陽 2 13 網 1 栄 5 誠 90 網 綱 7 18 11 7 實 東 45 網 次 1 14 昇 25 東 網 1 13 網 1 勇 走 16 宗 稚 27 詰 所 3 84 席 成果 78 中 当月

	-1-				/		
秋季大祭 12/12火							
〈参拝者数 約80人〉							
神殿講話	賛 者	全	指図方	扈者	祭主		
三幣	田三清遠 中澤水藤	永井	丸 山	桐大谷山	大 教	祭	
輝子	春知浩 繁雄幸二	康幸	一德	善雅 広人	会長	員	
胡三	小す太拍す	- 1	地				祭
味琴	り そん笛 が よぼ			てをどり		/	
弓線	鼓ね鼓木ん		方			\bot	典
丸山藤山﨑井の	瀬大結桐湾 川山城谷E		青藤三 山山幣	山幣教会	丸新大 山川教	座りづ	
り 蔦道 子代惠	定雅和厚原 自人広平和		正重正 博善志	道輝夫 子子人	一正会 德人長	とめ	役
澤細斎 田木藤	菅増清桐/ 原田水谷針		田在三 中原幣		永吉小 井村松	前	cted
裕朱知 子美子	明裕信善領 宏一喜広		道敦 繁彌志	真聖し 理子子		半	割
瀬菅三 川原幣	安眞岩三道 田壁原澤萠		瀬結新 川城川	真三結 壁幣城 美美	清奥藤 水野井	後	
祐真有 子弓子	光正 春泊 広教繁雄二		定和正 自広美	香代和織子子		半	